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В концертном зале «Сибирь» накануне праздника
8 марта прошел краевой Женский форум. Активных 
участниц общественной и политической жизни 
региона отметили правительственными и крае-
выми наградами.

В���� ������
Со всего региона съехались 

на Женский форум заслужен-
ные педагоги-наставники, 
лучшие медицинские и соци-
альные работники, успешные 
женщины-предприниматели, 
передовые промышленники, 
самые деятельные руководите-
ли общественных организаций.

Одна из них – председатель 
Алтайского краевого региональ-
ного отделения Союза женщин 
России Надежда Ремнёва.

Ей вручили Благодарствен-
ное письмо Президента Рос-
сийской Федерации.

– Союз женщин России рабо-
тает 57-ой год в интересах семьи 
и детей, поэтому Год семьи, ко-
торый объявил президент, это 

наш год. Ценности, которые мы 
пропагандируем, направлены 
как раз на сохранение институ-
та семьи. Мы активно работаем 
со школами, проводим круглые 
столы, классные часы на акту-
альные для подрастающего 
поколения темы, чтобы наша 
Родина наполнялась молодыми 
патриотами и созидателями. 
Когда началась специальная во-
енная операция, мы не могли 
остаться в стороне. Недавно от-
правили очередной гуманитар-
ный груз нашим ребятам. Сле-
дующий сформируем в начале 
мая. Наши парни должны знать, 
что их ждут и поддерживают 

матери, сестры, жены, – сказала 
Надежда Ремнёва.

Той же награды удостоена 
председатель женсовета Локтев-
ского района Елена Макарова.

– Мы, активистки женского 
движения, считаем, что сегод-
ня, как никогда, необходимо 
работать с молодым поколени-
ем, воспитывать истинных пат-
риотов малой родины и всей 
России. В нашем районе мы 
делаем это вместе с властью 
и нашей общественностью. 
Главная забота сегодня – под-
держка участников СВО и их 
семей.

(Окончание на 4 стр.)

1 марта на федеральной терри-
тории «Сириус» (Сочи) стартовал 
Всемирный фестиваль молодёжи 
(ВФМ), который продлится целую 
неделю. В многочисленных мероприя-
тиях участвуют порядка 20 тысяч 
человек из 180 стран. Делегацию 
Алтайского края представляют
82 земляка, а возглавил ее губерна-
тор Виктор Томенко.

Все участники прошли сложный отбор: 
изначально только на Алтае подано около
3 тысяч заявок от желающих. Среди них моло-
дые ученые, специалисты из IT, медиасферы, 
туротрасли, молодые экологи, предприни-
матели, спортсмены, инженеры, участники 
СВО. В рамках образовательной программы 
молодежь из нашего региона рассказывает 
о культурной жизни малой родины, одним 
из символов которой выбрали Василия Шук-
шина. Копия его памятника на горе Пикет в 
Сростках установлена в фестивальном парке 
«Россия в миниатюре». Кроме того, гостям ВФМ 
показали спектакль по произведению писателя 
«Живёт такой парень», а знаменитый киноак-
тер Андрей Мерзликин прочитал отрывки из 
произведений Василия Макаровича.

Представительница делегации, студентка Ал-
тайского филиала РАНХиГС Анастасия Корбут 
рассказала, что, как и все, попала в делегацию 
по итогам написания эссе и заполнения порт-
фолио. По ее словам, она очень обрадовалась, 
узнав, что вошла в топ лучших. После этого 
девушку пригласили на специальное обучение, 
где она познакомилась с другими участниками.

«По организации никаких вопросов – все 
на высшем уровне. Отмечу работу волонтеров, 
которые помогают нам во всем. Пока запом-
нились церемония открытия, грандиозное 
шоу Ильи Авербуха, встреча Ассоциации 
студенческих спортивных клубов России, 
которую я представляю, а также футбольный 
фристайл – мой профильный вид спорта, – 
говорит Анастасия. – Это все заряжает!»

«Мероприятие получилось по-настоящему 
грандиозным. Активные, умные, талантливые 
ребята знакомятся друг с другом, обменивают-
ся опытом, обсуждают совместные проекты. 
Большой открытый диалог, который особенно 
важен в обстановке сегодняшнего дня. Фести-
валь, организованный по указу президента 
Владимира Путина, с первого дня стал мас-

штабным событием в сфере международного 
сотрудничества молодых лидеров, за которыми 
наше общее будущее», – поделился своими 
впечатлениями губернатор Виктор Томенко.

Наиболее значимым мероприятием форума 
стала стратегическая сессия «Будущее глазами 
молодёжи: единство в многообразии». Встреча 
прошла 3 марта, в качестве экспертов выступи-
ли ректор МГУ имени М.В. Ломоносова Виктор 
Садовничий, министр науки и высшего образо-
вания РФ Валерий Фальков, глава Росмолодёжи 
Ксения Разуваева. В этот же день участникам 
ВФМ рассказали о тенденциях современного 
искусства и медиа. Среди спикеров были такие 
известные люди, как турецкий актер, звезда 
сериала «Великолепный век» Бурак Озчивит, 
режиссер Константин Богомолов, деятель 
кино и писатель Иван Охлобыстин, главред 
медиа группы «Россия сегодня» и телеканала 
RT Маргарина Симоньян.

(Окончание на 4 стр.)

Готовы к выборам
Избирательная комиссия края получила бюллетени для 

голосования на предстоящих президентских выборах. Их 
передача состоялась от АО «Алтайский полиграфический 
комбинат» 2 и 3 марта.

Для доставки в территориальные избирательные комиссии 
бюллетени Крайизбирком передал сотрудникам регионального 
управления специальной связи.

На всех бланках нанесена защитная сетка краской зеленого 
цвета. Дополнительно на бюллетени наклеят специальные мар-
ки. Всего в регионе для выборов президента России изготовлено
1 767 000 бюллетеней, из которых 585 800 штук – для голосова-
ния с использованием комплексов обработки избирательных 
бюллетеней, сообщили в Крайизбиркоме.

Ксения ШИРЯЕВА

Не пропустить паводок
В Алтайском крае проходят командно-штабные учения 

ГУ МЧС, в ходе которых проверяют подготовку к безава-
рийному пропуску паводка.

Традиционно такие мероприятия проходят в начале марта, 
пока есть возможность проверить силы и средства, взаимо-
действие различных структур, сообщает пресс-служба регио-
нального ГУ МЧС.

5 марта практические мероприятия, смотр сил и средств, 
заседание краевой комиссии по ЧС и ПБ прошли в районе бар-
наульского поселка Затон.

6 марта в Павловском и Первомайском районах отработают 
вводные, связанные с защитой населенных пунктов от при-
родных пожаров.

В целом учения состоятся во всех муниципалитетах региона.
Также в рамках мероприятий пройдет учебное информиро-

вание фокус-групп о возможности обращения через «Госуслу-
ги» за оказанием финансовой помощи в случае ЧС. На портале 
разработана страница «Государственная поддержка в чрезвы-
чайной ситуации», где граждане, пострадавшие в ЧС, могут 
подать заявление.

Кадры решают всё
С 4 марта на должность заместителя председателя Пра-

вительства Алтайского края назначен Юрий Абдуллаев. 
Соответствующий указ подписал губернатор региона.

Юрий Абдуллаев будет курировать в правительстве регио-
на деятельность исполнительных органов в сфере культуры, 
искусства, кинематографии, художественного образования, 
архивного дела, образования, научной деятельности, опеки и 
попечительства. Также в его ведении будет находиться орга-
низация отдыха и оздоровления детей, включая обеспечение 
безопасности их жизни и здоровья.

Ответят на вопросы
6 марта в Алтайском крае в девяти центрах «Мои до-

кументы» пройдет бесплатный марафон консультаций 
специалистов Росреестра.

Они ответят на вопросы, связанные с кадастровым учетом и 
госрегистрацией права на недвижимость, выпиской сведений 
из ЕГРН, предоставлением земельных участков на территориях 
Севера, Сибири и Дальнего Востока и др.

Прием ведется в порядке живой очереди. Чтобы проконсуль-
тироваться, необязательно быть заявителем Многофункцио-
нального центра, уточнили в МФЦ.

Специалисты будут работать с 15 до 17 часов в Барнауле, Бийске, 
Алейске, Змеиногорске, Рубцовске, Славгороде, Камне-на-Оби, 
Новоалтайске и Заринске.

Татьяна ПЕРВОВА

События на Украине
Об основных событиях 740-го дня специальной военной 

операции России.
4 марта российские авиация и артиллерия поразили два 

пункта управления беспилотниками, средства ПВО сбили
81 украинский беспилотник.

Потери ВСУ составили за сутки более 1,4 тысячи солдат, 
Киев лишился двух танков, в том числе одного Abrams, двух 
пусковых установок HIMARS, четырех боевых машин пехоты, 
в том числе трех американских Bradley.

РФ на предстоящей сессии ОЗХО поднимет вопрос о си-
стемном применении украинскими боевиками токсичных 
химикатов, сообщил замглавы Минпромторга РФ Кирилл 
Лысогорский.

Канцлер Германии Олаф Шольц в очередной раз выступил 
против поставок крылатых ракет Taurus Украине.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости

Активные, умные,
талантливые
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Думал о ней 20 лет
6 марта 1869 года, 155 
лет назад, Дмитрий 
Менделеев представил 
Русскому химическому 
обществу свою Периоди-

ческую систему химических элементов.

Он выстраивал таблицу очень кропотливо, 
начинал с галогенов и щелочных металлов, а затем 
занимался поисками мест для других элементов. 
Всего их у Менделеева было 63. Мысль о системе 
пришла к ученому во сне, сам он отвечал так:
«Я над ней, может быть, двадцать лет думал, а вы 
думаете: сидел и вдруг… готово».

Недра Алтайского края богаты полезными ис-
копаемыми и химическими элементами. Самым 
большим достоянием региона в плане полезных 
ископаемых можно назвать месторождения руд. 
Местные руды имеют в составе цинк, медь (азурит, 
малахит) и свинец, серебро и золото. 
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  В ПРЕДДВЕРИИ .

В честь самых-самых

До 15 апреля идет прием заявок на конкурс 
Фонда содействия инновациям «Студенческий 
стартап». Участие бесплатное. Проекты должны 
соответствовать одному из направлений: цифро-
вые технологии, медицина и здоровьесбережение, 
биотехнологии, ресурсосберегающая энергетика, 
креативные индустрии и др. Подробная инфор-
мация представлена на сайте Фонда.

1 
   -
  

  ГЛАВНОЕ .

в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-западный, 6-11 м/с,
порывы до 18 м/с, без осадков.

На дорогах гололедица.

-7о -9о 

ночь

-1о -3о
день

0о -5о 0о -2о

0о -2о
день -12о -14о

ночь

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
порывы до 16 м/с, мокрый снег, 
метель. На дорогах гололедица. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 2-7 м/с, 
порывы до 12 м/с, без осадков. 
На дорогах гололедица.

7 марта

8 марта

Среди приглашенных – участницы общественной и политической жизни края.Виктор Томенко наградил Надежду Ремнёву.

Для участников ВФМ накрыли «Главный стол России».

Открытие Всемирного фестиваля молодёжи.
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ДЕЛОВАЯ СРЕДА

Отбор пробы зерна на Калманском элеваторе.

  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 

  ПАНОРАМА .
Спрос охладят

По данным Банка России, жители Алтайского края в 2023 
году получили около 30 тыс. ипотечных жилищных креди-
тов, что в полтора раза больше по сравнению с 2022 годом.

Граждане направили на покупку жилья почти 90 млрд рублей 
заемных средств.

Существенную поддержку кредитованию оказали госпрограммы 
с льготной процентной ставкой. Из-за того, что длительное время 
они распространялись на широкий круг заемщиков, рост цен на 
жилье ускорялся. Выгода от низких процентных ставок снижалась 
вместе с доступностью жилья, а риски невозвратов ссуд росли.

«В нашем крае рост стоимости новостроек опережает повы-
шение цен на вторичном рынке. А спрос на жилье должен расти 
сбалансированными темпами, чтобы не было такого разрыва», – 
уверен управляющий Отделением Барнаул Банка России Андрей 
Иванов. Он считает, что жесткая денежно-кредитная политика 
ЦБ, а также изменение условий по льготной ипотеке приведут к 
некоторому охлаждению спроса на недвижимость, и темпы роста 
ипотечного кредитования должны замедлиться.

Транспортировку  
компенсируют

С 5 марта на цифровой платформе «Мой экспорт» прини-
мают заявки от экспортеров на компенсацию расходов на 
транспортировку сельскохозяйственной и продоволь-
ственной продукции.

В рамках программы поддержки, которую реализует АО «Россий-
ский экспортный центр», юридические лица или индивидуальные 
предприниматели смогут компенсировать до 100% фактических 
понесенных затрат при перевозке продукции АПК до конечного 
покупателя. Учитываются поставки, которые осуществлялись 
во второй половине 2023 года, в первой 2024 года.

В 2023 году 44 предприятия АПК региона уже получили более 390 
миллионов рублей субсидий на компенсацию транспортных затрат.

Подробное описание программы поддержки, а также ин-
струкции и документы можно найти на сайте РЭЦ.

Инвестиции продолжатся
Половина опрошенных Центром экономической и соци-

альной информации руководителей алтайских предприятий 
планируют в первом квартале этого года сохранить объем 
вложений в основной капитал на уровне конца прошлого 
года, а 28% – даже его увеличить.

Результаты интервью свидетельствуют о том, что инвестиционная 
деятельность хозяйствующих субъектов наращивала темпы. Так, 
если в 1 квартале только 6% респондентов заявили о росте вложений 
в основной капитал, то к IV кварталу года их доля выросла до 22%. 
Половина респондентов на протяжении года отмечали стабильную 
динамику и сохранение уровня инвестиций за счет собственных 
средств. «На свои гуляли» 96% руководителей предприятий. И это 
понятно при существующей дороговизне банковского кредитования.

Робота купят
Фонд развития Алтайского края примет участие в финан-

сировании проекта компании «Консиб-Барнаул» по приоб-
ретению автоматического робота вторичной герметизации 
стеклопакетов.

Решение о предоставлении льготного займа в размере 9,5 млн 
рублей принято на очередном заседании Наблюдательного со-
вета фонда. Договор займа заключен с предприятием на 3 года, 
средства предоставлены под 1% годовых.

Это оборудование позволит модернизировать и нарастить 
производство, повысить качество продукции, создать новые 
рабочие места, сообщают в региональном минэкономраз-
вития.

Николай ПОСТЫШЕВ

О нововведениях в учете сель-
хозпродукции, с которыми 
столкнутся в ближайшее 
время алтайские земле-
пашцы, рассказал Михаил 
Копейкин, руководитель 
управления по эксплуатации 
системы прослеживаемости 
зерна Центра агроаналити-
ки Минсельхоза России.

Упростили схему
Михаил Копейкин специально 

приехал в Барнаул из Москвы на 
традиционную агрономическую 
конференцию, куда собираются ру-
ководители сельхозпредприятий 
и фермеры со всего края, чтобы 
разъяснить, какие изменения их 
ждут в системе прослеживаемости 
ФГИС «Зерно».

Эта информационная база учи-
тывает движение всех зерновых, 
зернобобовых и масличных культур, 
которые выращиваются в России 
либо завозятся. А по продуктам пе-
реработки есть исключения.

«Если вы производите муку, пере-
возите или импортируете, экспорти-
руете, то должны быть во ФГИС «Зер-
но». А если только закупаете муку, 
крупу для продажи физлицам либо 
чтобы печь хлеб или изготавливать 
кондитерские изделия, то можно в 
систему не заходить», – объяснил 
Копейкин.

Он напомнил, что в 2022 году 
проводился полноценный мони-
торинг по пяти культурам (рожь, 
гречиха, кукуруза, рис и соя). В хо-
зяйства приезжал сотрудник Центра 
оценки качества зерна (ЦОКЗ), от-
бирал пробу и в своей лаборатории 
проводил исследование, присваи-
вал качественные характеристи-
ки. И только после этого аграрий 
мог сформировать партию зерна и 
оформить на нее сопроводительные 

документы – СДИЗ. В прошлом году 
уже работала упрощенная схема, 
когда сотрудники ЦОКЗ не выезжали 
на место, а сельхозпроизводитель 
самостоятельно, как минимум раз 
в пять дней, вносил информацию 
по всем культурам и формировал 
партию. Это позволило кратно уско-
рить процесс.

В этом году бесплатный полно-
ценный госмониторинг качества 
зерна будет проводиться только 
по пшенице, а по остальным куль-
турам – по аналогии с прошлым 

годом. Но если в 2022 году аграрии 
ждали, пока сотрудник ЦОКЗ присво-
ит качественные характеристики, 
подгрузит их в систему, то в 2024 
достаточно дождаться, пока контро-
лером будет отобрана проба. Можно 
получить в этот же день от него акт 
отбора пробы и на основании этого 
документа формировать партию, 
продавать ее. Это позволяет уско-
рить процесс по сравнению с 2022 
годом. По остальным культурам 
изменений нет.

На начальном этапе тем, у кого 
нет весов, можно указывать пример-
ный объем зерна и примерное его 
качество. А уже при формировании 
партии на продажу нужны более 
точные показатели.

На получение документа о каче-
ственных характеристиках пробу 
возить необязательно. Их можно 
заносить на основании экспертной 
оценки или показаний любой зер-
новой лаборатории.

Из культур, которые не включены 
в госмониторинг, разрешается сразу 
формировать партию и продавать, 
естественно, получив перед этим 
декларацию соответствия.

«В январе было небольшое об-
новление системы. И у тех, кто не 
выращивает зерно, должен был про-
пасть функционал заведения инфор-
мации через госмониторинг. Если 
он по ошибке пропал у аграриев, то 
нужно обратиться на горячую ли-
нию Центра агроаналитики, чтобы 
его восстановили», – предупредил 
руководитель управления.

Интеграция с «земле�и� »
В августе прошлого года с ФГИС 

«Зерно» была интегрирована система 
учета сельхозземель – ЕФИС ЗСН. Но 
оказалось, что не все аграрии знают 
об этом, заходят в нее и отображают 
свой севооборот корректно. Копей-
кин попросил всех крестьян после 
посевной кампании зайти в ЕФИС 
ЗСН и проверить наличие актуаль-
ного севооборота на 2024 год.

«Если по какой-то причине вы не 
видите там свои поля, или они непра-
вильно там изображены, то обрати-
тесь в районное управление сельского 
хозяйства или прямо в Минсельхоз 
края», – порекомендовал представи-
тель Центра агроаналитики, уточнив, 

что в системе не будет отображаться 
кадастровый номер поля, так как ка-
дастровое поле никогда не совпадает 
по контуру с участком, на котором 
фактически посеяно зерно.

При формировании партии во 
ФГИС «Зерно» необходимо указывать 
поля из ЕФИС ЗСН. Причем за одно 
внесение можно отмечать несколь-
ко участков. Главное, чтобы они на-
ходились в одном муниципальном 
районе.

Что еще� жде�т
С 1 сентября 2024 года начинается 

работа ФГИС «Семеноводство», в кото-
рой прослеживается семенное зерно. 
В ней принимают участие не только 
семеноводы, но и те, кто выращива-
ет посевной, посадочной материал. 
И ФГИС «Семеноводство» будет ин-
тегрирована с ФГИС «Зерно» в части 
как минимум трех бизнес-процессов. 
1. Когда зерно с семенных участков 
собирается и по всем документам идет 
при продаже как семена, то в систему 
ФГИС «Зерно» оно не вносится. 2. Если 
же часть зерна, выращенного на семен-
ных участках, продается как товарное 
на пищевые или кормовые цели, то эту 
часть надо завести во ФГИС «Зерно». 
3. Если крестьянин собрал товарное 
зерно, но решил его оставить на семе-
на, тогда во ФГИС «Зерно» отмечается 
весь собранный урожай, а часть его, 
направленная на семена, списывается, 
когда прошла посевная.

К уборочной кампании Центр 
агроаналитики запустит мобильное 
приложение для смартфонов, кото-
рое позволит без Интернета занести 
информацию о собранном урожае, 
подписав ее электронной цифровой 
подписью. А когда Интернет появит-
ся, то все цифры перенесутся в базу 
данных ФГИС «Зерно». Это решает 
огромное количество проблем.

Кроме того, продолжится ин-
теграция с системами ЕФИС ЗСН, 
«Субсидии», оформления и учета 
ветеринарных документов ФГИС 
«ВетИС», фитосанитарных докумен-
тов «Аргус-Фито».

Поскольку планируется создание 
единого окна для зернового рынка, 
то в ближайшее время будет настро-
ено взаимодействие с системами 
Росаккредитации, Минтранса и 
другими ФГИС, в результате чего 
информация из ФГИС «Зерно» будет 
распространяться по всем базам дан-
ных, включая Росстат, и аграрии со 
временем не будут отчитываться 
перед статистиками.

Евгений ШУМИЛОВ,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

За последние два года 
Барнаульский завод 
котельного оборудова-
ния увеличил объемы 
продукции и расширил 
штат сотрудников. 
Благодаря приобре-
тенным сверлильному 
станку и лазерной уста-
новке для резки метал-
ла производительность 
на некоторых линиях 
предприятия выросла 
на треть. А закупить 
новое оборудование уда-
лось благодаря субсидии 
от государства, кото-
рая компенсировала 
порядка 40% затрат.

Единственныи�   
за Уралом

Барнаульское предприятие 
работает с 2000 года. На пер-
вом этапе основным видом 
его деятельности была тор-
говля, но постепенно акценты 
смещались на производство 
и проектирование. Главная 
уникальность завода – линия 
петлевой гибки, аналогов ко-
торой за Уралом нет.

– Многие заказчики, кото-
рым необходимы змеевики, 
обращаются к нам, – расска-
зывает директор НПО «Бар-
наульский завод котельно-
го оборудования» Алексей 
Квашнин. – Все потому, что 
на нашем оборудовании труба 
стыкуется автоматически, а 
на гибку отправляется сразу 
готовое изделие. Благодаря 
этому в разы уменьшается ко-
личество стыков и продукция 
получается гораздо надежнее.

Основное производство – 
запчасти для крупных ТЭЦ. 
Только за прошлый год было 
выпущено порядка 1800 тонн 

готовых изделий. География 
поставок широка, есть заказ-
чики как в нашей стране, так 
и в Казахстане.

– Сотрудничаем с партне-
рами из Молдовы, но из-за 
санкций им работать с Росси-
ей нельзя. Поэтому заказчики 
открыли филиал в Казахстане 
и все-таки заключили с нами 
договор. Теперь готовое обо-
рудование отправляем свое-
образным параллельным им-
портом, – делится Квашнин.

Но основной рынок сбыта 
находится внутри страны – 
около 95% продукции пред-
приятие изготавливает для 

российских теплоцентралей. 
Директор завода отмечает, что 
санкции не сказались на объ-
емах производства. Проблемы 
возникали только с запчастя-
ми, но Китай своевременно 
пришел на помощь.

Большои�  шаг впере�д
Два последних года завод 

пользуется программами го-
сударственной поддержки. За 
это время были приобретены 
грузовой тягач, автопогрузчик, 
несколько грузоподъемных 
механизмов, сверлильный ста-
нок и установка для лазерного 
раскроя металла. Около 40% 
стоимости оборудования за-
воду компенсировали.

– Все это – большой шаг впе-
ред для нашей производитель-
ности, – подчеркивает Алексей 
Квашнин. – Тягач дает нам не-
обходимую оперативность при 
транспортировке материалов 
и готовых изделий, благода-
ря погрузчику уменьшились 
простои на многих участках. 
Не нарадуемся возможностям 
нового лазера – скорость не-
которых операций увеличи-
лась в разы, а часть операций 
и вовсе удалось исключить. До 
этого мы пользовались только 
плазменной резкой, но она зна-
чительно уступает лазеру по 
скорости, точности и качеству.

Основное преимущество 
нового станка – необязатель-
ность дополнительной дора-
ботки изделий. Раньше после 
сверловки приходилось тра-
тить время на зачистку, теперь 
это не требуется.

– Когда только установили 
лазерную резку, у нас не было 
станочника для работы на 
ней. Мы обучили сотрудни-
ка в сторонней организации 

и выстроили систему настав-
ничества, чтобы он передал 
опыт другим. Сейчас ребята 
уже изучили все принципы 
работы, проблем в эксплуата-
ции не возникает. К тому же 
человеческий фактор в работе 
почти исключен. Главное – пра-
вильно грузить программу, – 
поясняет директор завода по 
производству Роман Родионов.

Увеличить эффективность 
удалось и благодаря участию 
в национальном проекте «Про-
изводительность труда». По 
словам Квашнина, эксперты 
из регионального центра 
компетенций открыли кол-
лективу глаза на лишние опе-
рации, которые выполняли 
сотрудники, а также обучили 
заводчан построению эффек-
тивной работы.

– Сначала мы такую ини-
циативу восприняли в шты-
ки, – признается директор ком-
пании. – А когда результаты 
проверок выложили на бумагу, 
мы посмотрели на ситуацию с 
другой стороны. Оказалось, что 
достаточно поменять местами 
некоторые станки, переобору-
довать рабочие места – и время 
простоя сократится, а произ-
водительность вырастет. Те-
перь мы придерживаемся всех 
полученных рекомендаций.

Новое оборудование и уча-
стие в национальном проекте 
позволили увеличить произ-
водительность некоторых ли-
ний на 30%. За этим последо-
вало создание новых рабочих 
мест. Сегодня на предприятии 
работает 132 человека, только 
за прошлый год коллектив 
увеличился на 25 заводчан, 
11 сотрудников наняли уже 
в 2024 году.

Александр СМИРНОВ 
(фото автора)

  АГРОПРОМ .

Программа социально-экономического 
развития Алтайского края реализуется в 
регионе с 2020 года. Более половины выде-
ленных средств – около 2,5 млрд рублей – до 
2024 года будет направлена на поддержку 
малого и среднего бизнеса в виде субсидий 
на приобретение нового оборудования, а 
также льготных кредитов.

В прошлом году заявки на возмещение 
части затрат от покупки нового оборудова-

ния подало 251 алтайское предприятие. 206 
из них получили поддержку, общий объем 
которой превысил 380 миллионов рублей. 
При этом объем инвестиционных вложений 
составил около двух миллиардов.

Всего за 2020–2023 годы поддержано 694 
предпринимателя региона на общую сумму 
более 1 млрд рублей. Одним из важнейших 
результатов такой помощи стало создание 
более двух тысяч рабочих мест.

  СПРАВКА .

Что мешает создать особую зону?
«В прошлом году был план от-

крыть особую экономическую зону 
промышленно-производственного 
типа в Барнауле. На каком этапе 

этот проект, и что ему сегодня не дает во-
плотиться в жизнь?

Сергей Борисов,  
г. Барнаул».

Отвечает Министр промышленности и энер-
гетики Алтайского края Вячеслав Химочка:

– Вопрос создания особой экономической 
зоны для промышленных предприятий 
требует длительной проработки. Исходя из 
практики других регионов, на это требуется 
до 3–4 лет. Он включает в себя согласование 
градостроительных, инженерных, произ-
водственных, экономических, бюджетных 
вопросов и синхронизацию различных про-

грамм развития, как государственных, так и 
реализуемых предприятиями.

При этом проработка этих вопросов ведется 
на межведомственном уровне и предусматри-
вает взаимодействие различных структур пра-
вительства Алтайского края, органов местного 
самоуправления, промышленных предприятий 
и подрядных организаций. Координацию этой 
работы в регионе осуществляет Министерство 
экономического развития Алтайского края.

На сегодня есть ряд ограничений, связанных 
как с изменением федерального законодательства 
в сфере особых экономических зон, так и градо-
строительного характера, требующих дополни-
тельного обсуждения, решения. С учетом этого 
вопрос создания особой экономической зоны 
для промышленных предприятий Алтайского 
края продолжает находиться в работе.

Евгений ШУМИЛОВ

  «АП»–ИНФО .

Крестьяне – под «системой»

Модернизация с компенсацией

КСТАТИ
Михаил Копейкин предупредил аграриев, что им могут прихо-
дить уведомления из налоговой инспекции с просьбой предоста-
вить определенную информацию из ФГИС «Зерно». Такие запросы 
приходят, когда совершаются так называемые сомнительные 
операции, например, покупатель зерна не погасил СДИЗ или не-
своевременно списал зерно.
Всем, кто получил такой запрос, эксперт порекомендовал запи-
саться на сайте Центра агроаналитики на бесплатный семи-
нар, где объяснят, как выпутаться из этой ситуации.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .
Индексы производства по Алтайскому краюИндексы производства по Алтайскому краю
(январь 2024 г. в % к январю 2023 г.)(январь 2024 г. в % к январю 2023 г.)

Максимальное увеличение (снижение) выпуска продукции  
по отдельным видам обрабатывающих производств

105,3

Готовые металлические изделия, 
корме машин и оборудования

+52,5%

Текстильные 
изделия

-18,4%

Обработка древесины и производство изделий из дерева и пробки, кроме 
мебели; производство изделий из соломки и материалов для плетения

+33,3%

Кожа и изделия 
из кожи

-54,8%

Электронные  
и оптические изделия

+35,9%

Промышленное  
производство

Источник: Алтайкрайстат.

Оборудование – новое, производительность – выше.
Электрическое 
оборудование

-31,8%
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Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах! Реклама

  ПРИОРИТЕТЫ .

Уведомление
о переносе общего собрания участников долевой

собственности на земельный участок сельскохозяйственно-
го назначения с кадастровым номером 22:03:010501:1807
В связи с необходимостью проведения дополнительных тех-

нических работ для подготовки и проведения собрания Евдоки-
мова Галина Владимировна извещает о том, что объявленное ра-
нее общее собрание собственников земельных долей земельного 
участка с кадастровым номером 22:03:010501:1807 переносится с 
07.03.2024 г. на 22.03.2024 г. Также в соответствии со статьей 14 ФЗ 
«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» извеща-
ет о том, что 22.03.2024 г. в 11.00 по адресу: Алтайский край, Баев-
ский район, с. Покровка, ул. Центральная, д. 71, состоится общее 
собрание участников долевой собственности на земельный уча-
сток сельскохозяйственного назначения с кадастровым номером 
22:03:010501:1807, местоположение: участок находится примерно 
в 4 км по направлению на юг от ориентира – села Покровка, рас-
положенного за пределами участка, адрес ориентира: Алтайский 
край, Баевский район, на территории муниципального образова-
ния Нижнечуманского сельсовета. Начало регистрации в 10.45.

Участникам общего собрания при себе необходимо иметь до-
кументы, удостоверяющие личность, документы о правах на зе-
мельную долю, а также документы, подтверждающие полномочия 
представителя участника долевой собственности.

Повестка собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Расторжение договора аренды с ИП Лактюшин С.В.
3. Условия и форма нового договора передачи в аренду земель-

ного участка, находящегося в долевой собственности.
4. Выборы уполномоченных представителей на совершение 

юридически значимых действий в отношении принадлежащих 
участникам долевой собственности земельных долей (пп.6 п.6 
ст.14 101-ФЗ от 24.07.2002).

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на об-
суждение общего собрания, можно со дня опубликования настоя-
щего извещения и до дня проведения собрания в рабочие дни с 9.00 
до 16.00 (суббота-воскресенье выходной), по адресу: 658650, Алтай-
ский край, Благовещенский район, с. Леньки, ул. Кузнецкая, д. 55,
тел. 8-923-562-3310.

Изменение
к извещению о согласовании проектов межевания, опублико-

ванному в газете «Алтайская правда» № 38 от 01.03.2024, поданное 
кадастровым инженером Тарасенко С.М. Внести изменение: вме-
сто слов «22:25:000000:17» правильно читать «22:36:000000:17», 
далее по тексту.

  СМИ .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

П
Автотранспорт,

автопринадлежности
 Диски: литые (б/у, диаметром 14), 
стальные (б/у, диаметром 14). Тел. 
8-913-252-2220.
Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220.

Квартиры, дома
 3-комнатную квартиру в г. Барнау-
ле (67,4 кв. м, ул. Партизанская, д. 146,
3 этаж, комнаты изолированные, сан-
узел раздельный, лоджия утеплен-
ная, стеклопакет, ремонт косметиче-
ский). Звонить 8-906-967-1324.

Р
 Отдам в добрые руки молодого кота 
(очень ласковый, окрас дымчатый, ку-
дрявый, пушистый, ко всему при учен, 
кастрирован). Тел. 8-913-228-5696.
 Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окраса, возможна 
доставка). Тел. 8-903-992-3885.
Отдам в добрые руки кошку-мы-
шеловку (тигрового окраса, стери-
лизована, к туалету приучена). Тел. 
8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки котят (маль-
чик и девочка, дымчато-полосатого 
окраса, возраст 1,5 месяца, к туале-
ту при учены). Тел.: 44-83-09, 8-962-
813-9730.

Если батон «заболел»
СМИ, проинформировав жителей края об опасно-
сти картофельной болезни, которую таит в себе 
самый обыкновенный хлеб, не на шутку встрево-
жили сельчан и горожан. Неважно, какому из них 
отдают предпочтение люди – магазинному, из 
частных пекарен или домашней выпечке. В зоне риска 
находятся все, за исключением тех, кто держит 
безглютеновую диету. Специалисты Роспотреб-
надзора, разработавшие специальную памятку, 
говорят, что беды легко избежать, если соблюдать 
несложные правила.

Коснемся вопросов, которые наиболее часто задают наши 
читатели.

Как картофельная палочка попадает в хлеб?
– Этот возбудитель весьма распространен практически во 

всех районах Алтайского края. Прекрасно чувствует себя в поч-
ве, на растениях, легко переходит во время уборки на зерно. 
Собственно, к переработчикам оно попадает уже зараженным. 
А поскольку картофельная палочка устойчива даже к очень 
высоким температурам (погибает, только если ее кипятить не 
менее шести часов), то споры проще простого попадают и в муку. 
При том, что природа сделала возбудителя наиболее активным 
в теплое время года, с мая по октябрь, с пиком в жару, риск, что 
свежевыпеченный хлеб окажется зараженным, сохраняется в 
любое время года. Он выше там, где производитель хлебобулочной 
продукции не соблюдает технологии. Так, нарушение темпера-
турного режима хранения и доставки готового продукта может 
вызвать взрывной рост бактерий, обожающих жару и влагу.
А посему покупайте хлеб в магазинах с проветриваемыми и 
кондиционированными залами. Избегайте маленьких киосков, 
в которых продукт в упаковке долго стоит на жаре и солнцепеке.

Какой хлеб самый безопасный?
– Сушки и лаваш, так как лишены влаги; ржаные сорта – из-за 

высокой кислотности, выпечка из муки грубого помола, а также 
высокорецептурная сдоба, торты, пирожные.

Любимый же хлеб палочки – несдобный, белый, пшенич-
ный, из муки II сорта, с нейтральной pH-средой, то есть самый 
массовый в производстве и продажах. Нормативы допускают 
вероятность заболевания хлеба через 2–3 дня (если он заражен 
спорами). С этой точки зрения правильнее полновесным бу-
ханкам и караваям предпочитать хлебобулочную «мелочь». Она 
быстро съедается. Совет: хлеб всегда должен быть свежим, не 
запасайтесь им на неделю.

Как выглядит болезнь?
– Ее признаки появляются не сразу, через 2–3 дня после вы-

печки. Насторожитесь, если появились липкость, клейкость, 
слизь, запах гниющих фруктов, мякиш потемнел. Из хороших 
новостей: вред здоровью человека возбудитель может нанести 
на той стадии, когда его недоброкачественность становится 
внешне очевидной. Пораженный продукт нельзя пускать «на 
сухарики», добавлять в фарш или скармливать скоту. Поверх-
ности, с которыми он соприкасался, необходимо обработать
3% раствором уксуса.

Любителям домашнего хлебопечения
– Работайте с заквасками и по технологиям промышленного 

производства, масштабируя процесс. Заводские линии настроены 
на условия, в которых палочка наименее активна. Следите, чтобы 
хлеб хорошо пропекался. Охлаждайте готовую булку/буханку 
быстро, без упаковки, при хорошей вентиляции.

Подготовила Тамара ПОПОВА,
по материалам Роспотребнадзора

  ЗДОРОВЬЕ .

В АлтГУ руководитель 
Центра исторической 
памяти при Президен-
те РФ Елена Малышева 
встретилась со сту-
дентами-историками 
и представителями Рос-
сийского исторического 
общества в Алтайском 
крае.
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По словам Елены Малыше-

вой, знание истории помогает 
избежать ошибок в будущем 
и формирует национальную 
идентичность. При этом об-
щие ценности и идеалы соз-
дают мировоззрение.

Важно в условиях откры-
того информационного про-
странства, большого потока 
информации сформировать 
фундамент ценностей в об-
ществе, прежде всего у мо-
лодого поколения, который 
сможет устоять перед любой 
информационной диверсией.

– Сейчас, наконец, мы пы-
таемся разобраться в исто-
рии своей страны, а также 
ее роли в мире. Нужно про-
тивостоять попыткам пере-
писывания истории. Наш 
президент говорит, что нас 
интересует не просто исто-

рическая память, а истори-
ческая правда. В нашей исто-
рии были победы, ошибки, 
мы ни от чего не отказыва-
емся. Только в условиях про-
водимой президентом Влади-
миром Путиным политики 
по сохранению исторической 
памяти залог суверенитета 
нашей страны. Мне, как исто-
рику-архивисту, это важно. 
Я вижу те изменения, кото-
рые произошли в последние 
годы, они были иницииро-
ваны нашим президентом и 
должны быть продолжены. В 
этом заинтересована и сама 
молодежь, в том числе сту-
денты-историки, поскольку 
хотят жить в стране, которой 
можно гордиться, – отметила 
Малышева.

Историки АлтГУ попросили 
спикера подробнее рассказать 
о деятельности Центра исто-
рической памяти при Прези-
денте РФ.

Елена Малышева рассказа-
ла, что Центр создан в конце 
прошлого года. Сегодня исто-
рическая память – одно из 
приоритетных направлений 
государственной политики 
и общественного запроса. 
Она базируется на том, что 
нас окружает в школе и вузе, 
дома, в общественной жизни. 
И через эту призму вы уже 
прогнозируете свое будущее: 

у каждого есть в мечтах, где 
он хочет работать, в какой 
стране жить. Это тот самый 
«25 кадр» нашей менталь-
ности, который формирует 
наше будущее. Центр создан 
по инициативе президента 
России. Сейчас ведется агрес-
сивная политика со стороны 
коллективного Запада в отно-
шении нашей страны именно 
через историческую память.

По словам Елены Малыше-
вой, в конце 80-х – начале 90-х 
годов важные исторические 
события для каждого россий-
ского человека были подвер-
гнуты пересмотру, критике. 
И молодое поколение полу-
чило эту информацию без-
альтернативно, не имея при 
этом мировоззренческого 
фундамента. Тогда появил-
ся нигилизм в преподнесе-
нии истории. Любой факт 
можно интерпретировать. 
Существуют разные точки 
зрения на те или иные со-
бытия. Но специалист тем 
и отличается от обывателя, 
что он анализирует разные 
точки зрения, рассматривает 
и принимает во внимание 
разные концепции. Но в ос-
нове всего должны лежать 
ценностные ориентиры исто-
рической памяти, чтобы не 
поддаваться деструктивным 
веяниям. И в этой связи она 

приобретает концептуальное 
значение.

– На Украине произошла 
интервенция исторической 
памяти. Нацизм возвели на 
пьедестал. Он открыл дорогу 
неонацизму. Таким образом, 
историческая правда – это не 

теоретическая конструкция, 
а практическая. Под влияни-
ем деструктивных тенденций 
происходят попытки пересмот-
реть историю, сделать ее пред-
метом политических игр, – от-
метила Елена Малышева.
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В обилии информации 

трудно отделить правду от 
лжи, поэтому в обществе ве-
лик запрос о том, как там все 

было на самом деле. На госу-
дарственном уровне в связи 
с этим внедряются новые 
учебники.

– Я всю жизнь связала с 
историко-архивным инсти-
тутом. Была его деканом и ди-
ректором, при этом всю жизнь 

читала историю государствен-
ных учреждений. У меня, как 
у историка-архивиста, особое 
уважение к документу. Есть 
архивные документы, которые 
благодаря президенту знает 
вся страна. В недавнем интер-
вью с Такером Карлсоном он 
на них ссылался. Считаю, за 
специальностью историка-ар-
хивиста большое будущее. Я 
проехала по регионам и уви-
дела, что специальность стано-
вится высокотехнологичной. 

Это интересно и современно, и 
притягивает молодые кадры. 
Профессия вырабатывает 
жизненный иммунитет ко 
многому, – рассказала Елена 
Петровна.

Елена Малышева также 
отметила, что историческая 
память объединяет людей. В 
каждом современном движе-
нии есть исторический трек. 
В Движении Первых – храни-
тели истории, в «Волонтёрах 
Победы» – история семьи. 
Много масштабных федераль-
ных проектов, которые были 
поддержаны президентом. 
Например, проект «Без срока 
давности», «Города трудовой 
доблести» и т. д.

– Сегодня много делает-
ся для сохранения единого 
исторического пространства. 
Мы говорим о едином учеб-
нике истории. Его оценки 
неоднозначны. Мы уверены, 
что в дальнейшем на разных 
уровнях учебники будут до-
рабатываться, но первый шаг 
сделан. В вузах введен курс 
«История российской госу-
дарственности». И он тоже 
будет развиваться. Это очень 
хорошее начинание. Когда-то 
я проходила подобный курс. И 
сейчас в него вдохнули новую 
жизнь, – отметила Малышева.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

 (фото автора)

«25-й кадр» для будущего

Подпись.

«С, ,   
    -
,      . Н 
  -
 . Н  
,     
  ,  
 ».

Редакциям будут помогать
На Правительственном часе, 
который прошел в Парла-
ментском центре, обсудили 
вопросы поддержки муници-
пальных СМИ.

Начальник краевого управле-
ния печати и массовых коммуни-
каций Вячеслав Киричук сообщил 
депутатам АКЗС, что, несмотря 
на непростое время, связанное 
сначала с распространением ко-
ронавирусной инфекции, затем с 
введением санкций в отношении 
нашей страны, началом СВО, ни 
одна муниципальная газета не 
была закрыта. Их осталось, как и 
прежде, 67, суммарный тираж – 
порядка 140 тысяч экземпляров.

– К сожалению, идет постепенное 
снижение тиража печатных СМИ. 
Такая тенденция наблюдается по 
всей стране. В 2022 году темпы паде-
ния тиража удалось приостановить. 
Но «провалились» в подписные ме-
сяцы второго полугодия 2023 года, 
когда массово стали закрываться 
отделения «Почты России». На по-
следнем, итоговом совещании мы 
обсудили с редакторами муници-
пальных СМИ ситуацию, которая 
сложилась на данный момент. 
Разбирали положительные и от-
рицательные стороны подписной 
компании. В 2024 году мы продол-
жим работу по повышению тиража 
муниципальных СМИ, – отметил 
Вячеслав Киричук.

Чтобы улучшить ситуацию с 
подпиской районок, управление 
использует системный подход. Орга-
низует обучение сотрудников муни-
ципальных редакций современным 
способам верстки, ведению сайтов, 
социальных сетей, мотивирует к 
участию в краевых и федеральных 

грантах. Кроме того, газетам ока-
зывается помощь в создании элек-
тронных версий (есть у 57 изданий), 
аккаунтов СМИ в соцсетях (есть у 
65 изданий).

– Самая популярная соцсеть – «Од-
ноклассники». В марте прошлого 
года начали работать с телеграм-ка-
налом. Фактически за неделю все ре-
дакции открыли свои странички в 
«Телеграм». Многие муниципальные 
СМИ успешно размещают рекла-
му в соцсетях, – пояснил Вячеслав 
Киричук.

Управление проводит разносто-
роннюю методическую и юридиче-
скую поддержку СМИ, организует 
обучающие семинары и форумы. В 
прошлом году прошел двухдневный 
форум «Алтаймедиа», получивший 
высокие оценки коллег. В этом году 
достигнута договоренность с Союзом 
журналистов России об организации 
обучающего форума с участием из-
вестных экспертов.

Для поддержки муниципальных 
СМИ производится конкурсная за-
купка их услуг из краевого бюдже-
та. Уровень поддержки со стороны 
местных администраций в 2023 году 
возрос на 20%.

Объем полученных редакциями 
грантов составил 6,7 млн рублей.

В числе основных проблем от-
расли, по словам главы управления 
печати и массовых коммуникаций, 
доставка газет «Почтой России».

– Раньше проблемы были связаны 
с ежегодным увеличением тарифа 
«Почтой России», в среднем на 10%, 
а в последние три года резко упало 
качество доставки газет, что спро-
воцировало снижение подписки, 
особенно в сельской местности. 
В августе-сентябре 2023 года в ре-
зультате реформы подписка начала 
рекордно снижаться, – уточнил Вя-
чеслав Киричук.

Управлением печати и массовых 
коммуникаций Алтайского края сов-
местно с краевым Министерством 

цифрового развития и связи, депу-
татами Госдумы, АКЗС выстраива-
лись отношения с «Почтой России». 
Была создана специальная группа, 
которая оперативно реагирует на 
конкретные ситуации и прорабаты-
вает варианты по альтернативной 
доставке печатных изданий. В нее 
вошли работники «Почты России». 
С ними напрямую решают возника-
ющие вопросы редакции районок 
и «Алтайской правды». В период 
подписной компании проводится 
работа с почтальонами на местах. 
О ситуации с доставкой газет и под-
пиской постоянно докладывают гу-
бернатору Алтайского края.

– Ситуация не решена, но ис-
правляется. На данный момент 
восстановили работу 86 почтовых 
отделений. В некоторых районах 
применяется точечно альтернатив-
ная доставка почты.

Остро стоит вопрос с кадрами. Что-
бы его решить, управление проводит 
обучение редакторов и журналистов. 
Не реже трех раз в год управление по 
печати организует обучающие семи-
нары для СМИ, подписано очередное 
соглашение о практике для студентов 
в муниципальных СМИ.

Парламентарии задали Вячеславу 
Киричуку уточняющие вопросы к 
докладу и высказали ряд предло-
жений. В их числе – предложения 
депутата АКЗС и председателя ре-
гионального Союза журналистов 
Андрея Абрамова о финансовой и 
организационной поддержке рай-
онных СМИ.

– Сегодня были освещены темы 
перехода к цифровым инструмен-
там, и в этом будущее. Но тради-
ционную отрасль районных газет 
тоже важно сохранить. Без допол-
нительной ресурсной поддержки не 

получится. Об этом стоит помнить 
при обсуждении проекта краевого 
бюджета на очередной финансо-
вый год, – подытожил заместитель 
председателя АКЗС, председатель 
комитета по правовой политике и 
местному самоуправлению Денис 
Голобородько.

Татьяна
ДМИТРИЕВА

Вячеслав Киричук.

СПРАВКА
По данным Роскомнад-
зора, в Алтайском крае 
работает 296 зарегистри-
рованных СМИ – 8 теле-
каналов, 38 радиоканалов, 
115 газет, 69 журналов, 
3 электронных периоди-
ческих издания, 5 инфор-
мационных агентств и 56 
сетевых изданий. Государ-
ственные СМИ представ-
лены муниципальными 
редакциями, а также 
краевой массовой газетой 
«Алтайская правда», изда-
тельским домом «Регион» 
(куда входят телеканал 
«Катунь 24» и ряд других 
СМИ), филиал Всероссий-
ской государственной те-
левизионной и радиовеща-
тельной компании.

«С  -
,  -
. Н  
 -
   -
 . 
В  -
  
 -
  
».

Елена Малышева. Студенты и преподаватели АлтГУ с интересом слушали лектора.
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Осиротил
детскую площадку

Житель Смоленского района позарился 
на фонари, освещающие детскую площадку 
райцентра, за что и поплатился.

В полицию пожаловался представи-
тель администрации Смоленского района.
На детской площадке, построенной для отды-
ха, занятий спортом и приятного времяпре-
провождения, исчезли приборы освещения. 
Правоохранители изучили записи с камер 
видеонаблюдения. 

Разорившего детскую площадку 29-летнего 
ранее неоднократно судимого жителя села 
задержали. Он рассказал правоохранителям, 
что шел через нее домой и задержался. Снача-
ла попытался сломать металлические каче-
ли-балансир, однако не смог. Потом подошел 
к фонарю и, повиснув на нем, свернул его. 
Те же самые действия проделал и со вторым 
осветительным прибором. Взяв «трофеи», 
направился в сторону дома. По дороге закопал 
похищенное в сугробе, а сам отправился в 
один из баров.

Мужчина сказал полицейским, что деко-
ративные фонари планировал установить 
на территории своего придомового участка. 
Сумма причиненного ущерба составила более 
50 000 рублей. Но похищенное в итоге было 
изъято и возвращено администрации Смо-
ленского района, которая установила фонари 
обратно на детскую площадку.

Неспортивные
обещания

Злоумышленники обманули молодого 
барнаульца под предлогом ставок на спорт.

О мошенничестве правоохранителям со-
общил 25-летний житель краевого центра.

В одном из популярных мессенджеров моло-
дой человек нашел группу, в которой предла-
галось заработать в спортивном тотализаторе. 
Предложение показалось ему интересным, 
и он вступил в группу. Вскоре с ним связал-
ся якобы опытный игрок и стал инструк-
тировать, как делать ставки на спортивные 
мероприятия.

Парень выполнял все указания «консуль-
танта». Перечислив на продиктованный номер 
банковского счета личные накопления – около 
20 000 рублей, – услышал, что необходимо 
внести еще. Молодой человек отказался, его 
сразу же заблокировали и удалили из группы. 
Осознав, что стал жертвой обмана, он обра-
тился в полицию.

Последний клиент
Житель Барнаула обвиняется в жестоком 

убийстве водителя такси.
Мужчина был в нетрезвом состоянии, когда 

решил пообщаться со знакомым. Вызвав такси, 
прибыл к его дому. Так как товарищ отсутство-
вал, несостоявшийся гость попросил водите-
ля отвезти его на другой адрес. Там пассажир 
вновь высказал просьбу подождать его, однако 
получил отказ, что ему крайне не понравилось.

В итоге клиент словами в ходе ссоры не 
ограничился и нанес таксисту не менее десяи 
ударов ножом. От полученных травм раненый 
скончался на месте происшествия. Сев за руль 
его машины, злоумышленник скрылся. Одна-
ко на дороге он не справился с управлением, 
врезался в дорожный знак, сообщила «АП» 
помощник руководителя управления регио-
нального Следкома РФ Людмила Рязанцева. 
Спустя непродолжительное время преступника 
задержали сотрудники ГИБДД. В отношении 
него возбуждено и расследуется уголовное дело.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА
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С каждой семьей ведется 
индивидуальная работа. Мы 
сплотились в районе в добро-
вольческую организацию, 
которая помогает нашим 
парням. Они чувствуют наш 
надежный тыл, – отметила 
Елена Макарова.

Среди выступающих на 
Женском форуме – руково-
дитель Алтайского краево-
го госпиталя для ветеранов 
войн Ольга Зубова.

– Сейчас предстоящий 
праздник имеет иные оттен-
ки, но нам приятно осозна-
вать поддержку женщин на 
государственном уровне как 
профессионалов, как равно-
правных участников всех 
общественных процессов. 
Женщина всегда отлича-
лась своим неповторимым 
очарованием, материнским 
терпением, пониманием су-
пруги, теплотой дочери и 
сердечностью сестры. Пре-
зидент страны в Послании 
Федеральному Собранию 
говори л о том, что госу-
дарство продолжит заботу 
о здоровье женщин, детей 
и подростков, о сохране-
нии традиционных семей-
ных ценностей, о жизни 
в сильном суверенном го-
сударстве. Для каждой из 
нас важны поддержка и вни-
мание близких нам людей. 
Пусть ваши семьи буду т 
крепкими, а в домах царит 
атмосфера уюта и взаимо-
понимания, – выступила 
перед собравшимися Ольга 
Зубова.

С����
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Женщин поздравили с вы-
сокими наградами, а также с 
праздником 8 марта первые 
лица края.

Губернатор Виктор Томен-
ко в начале выступления про-
чел отрывок из «Евгения Оне-
гина», а затем поблагодарил 
общественниц за их неоцени-
мый вклад в развитие края.

– Значение женщины в се-
мейной, общественной, про-
изводственной сферах жизни 
велико. Без вашего участия, 

вашей роли ни жизнь нынеш-
нюю, ни будущее Алтайско-
го края представить невоз-
можно. Мы вас очень ценим, 
гордимся вашими успехами 
и достижениями и сделаем 
все для того, чтобы вы были 
счастливы и успешны, чтобы 
жизнь ваших семей, семей 
нашего края была продол-
жительной и счастливой. 
На это ориентирован и но-
вый национальный проект, 
объявленный президентом 
нашей страны, – обратился к 
участницам форума Виктор 
Томенко.

На торжественной встре-
че присутствовали матери, 
жены, дочери военнослу-
жащих – участников специ-
альной военной операции. 
Виктор Томенко подчеркнул:

– Поддержка семей бойцов 
СВО стала государственной 
политикой, а также прочно 
вошла в жизнь общества. 
И мы всегда будем поддержи-
вать вас и ваши семьи.

Глава региона вручил ак-
тивным участницам обще-
ственной и политической 
жизни края медали «За за-
слуги перед обществом», 

«За заслуги во имя созидания», 
почетные грамоты Прави-
тельства Алтайского края, 
памятные медали «Дочери 
Отчизны».

Продолжил поздравления 
и вручение наград предсе-
датель АКЗС Александр Ро-
маненко.

–  Бабу ш к а ,  ма моч к а , 
сестренка, доченька, вну-
ченька, женушка. Как много 
нежности в этих словах. И это 
все о вас. Вы хранительницы 
семейного очага, но при этом 
добиваетесь больших успехов 
в карьере. Возглавляете мини-

стерства, районы, предприя-
тия, становитесь лидерами 
общественных движений и 
политических партий. Вы 
способны дать фору в этом 
представителям мужского 
пола, и мы не возражаем.
В момент, когда мужчины 
защищают интересы нашей 
страны, вы формируете для 
них гуманитарные грузы. 
Огромная вам за это благо-
дарность, – сказал Александр 
Романенко.

Поздравил представитель-
ниц прекрасного пола депутат 
Госдумы Даниил Бессарабов:

– Я сегодня видел Наде-
жду Степановну Ремнёву 
на сцене, и мне захотелось 
обратиться к самым актив-
ным и красивым женщинам, 
собравшимся в этом зале, как 
она. Боевые подруги, при пер-
вой возможности я стараюсь 
прилетать на Алтай, чтобы 
побыть с вами, зарядиться 
духовной силой, которая 
помогает вам сделать для 
общества так много. Вместе 
мы справимся с любыми 
трудностями.

Татьяна
КОЧЕТЫГОВА

  В ПРЕДДВЕРИИ .

В честь самых-самых

  КРИМИНАЛ    ФАКТ  
Вернули на Родину

В аэропорту Буэнос-Айреса правоохранители Аргентин-
ской Республики передали сотрудникам Интерпола России 
Людмилу Авдюхину. Бывшего директора барнаульского фи-
лиала агентства недвижимости «Жилфонд», которая украла 
у клиентов более 150 млн рублей, экстрадировали из страны.

Судя по кадрам видео, опубликованным МВД России, мошен-
ница к этой процедуре относится спокойно, уверенно следует 
за полицейскими с невозмутимой улыбкой.

Россиянка находилась в международном розыске по обвинению 
в мошенничестве, совершенном в крупном размере. В 2022 году 
она была руководителем риелторского агентства в Барнауле. По 
версии следствия, женщина брала у покупателей на хранение 
крупные суммы для передачи продавцам. Также она предлагала 
вкладывать инвестиции в приобретение имущества. Однако бли-
зость к чужим деньгам не давала ей покоя, и в итоге она похитила 
более 150 млн рублей и убежала за границу.

На мошенницу завели уголовное дело и объявили в между-
народный розыск.

Авдюхина приехала в Аргентину в январе прошлого года и 
все это время меняла адреса, чтобы ее сложнее было найти. 
Семья переезжала в среднем каждые 60 дней и почти всегда 
жила недалеко от Буэнос-Айреса. Как пишет местная газета
La Nacion, уже находясь в Аргентине, экс-риелтор через подставных 
лиц продолжила заниматься своей профессиональной деятельно-
стью: якобы делала инвестиции в недвижимость. Кроме того, она 
готовила и продавала русскую еду в один из местных магазинов.

Женщину задержали рядом с домом, в котором она жила. 
Дело Авдюхиной передали в суд, который должен был вынести 
решение об ее экстрадиции.

В итоге было удовлетворено ходатайство Генпрокуратуры 
РФ.

Юлия РОМАНОВА

Внимание 
всем!

6 марта с 10.40 на Алтае 
для проверки запустят 
электросирены и громко-
говорители. Также в эфире 
общероссийских теле- и 
радиоканалов появится 
сообщение «Техническая 
проверка».

Ее целью является отра-
ботка своевременного доведе-
ния сигналов и информации 
до населения об опасностях, 
возникающих при ЧС.

При звуках сирены граж-
данам не стоит волновать-
ся.

Сгубил
хризантемы
В Алтайском крае в пар-

тии нидерландских хри-
зантем, импортируемых в 
Россию из Казахстана, вы-
явили опасное насекомое.

Карантинный для Рос-
сии вид трипса специали-
сты Алтайского филиала 
ФГБУ «Центр оценки каче-
ства зерна» обнаружили 
на Кулундинском пункте 
филиала. Сюда поступила 
партия из 19 тыс. цветов и 
бутонов хризантем, сообща-
ет пресс-служба Центра.

При исследованиях в них 
выявили вредный организм. 
Все зараженные цветы со-
жгли. 

Татьяна ПЕРВОВА

Кто крайний?
Госавтоинспекция Ал-

тайского края опубли-
ковала график работы 
регистрационно-экзамена-
ционных подразделений 
в праздничные дни.

Они будут открыты 9 мар-
та с 9 до 17 часов с перерывом 
на обед с 13 до 14 часов. После 
праздников записаться на 
сдачу ПДД и пройти экзамен 
можно по стандартно уста-
новленному графику.

Константин
ГРИШИН,

фото А.КАСПРИШИН  

  КРАТКО .

Открыл конкурсную программму танцевальный коллектив АГИК.

(Начало на 1 стр.)
Своими впечатлениями 

поделилась Анастасия Ло-
гина, руководитель муни-
ципального объединения 
молодых педагогов Пан-
крушихинского района: 
«Эмоции переполняют. 
Количество мероприятий 
колоссальное, качество 
великолепное. Букваль-
но с одной встречи идем 
на выставки, потом сразу 
на следующую лекцию.
С иностранными колле-
гами взаимодействуем, 
но зачастую языковой 
барьер мешает. Думаю, 

многие участники фе-
стиваля, когда приедут 
домой, замотивируются 
на изучение английского».

Пока девушке больше 
всего запомнилось меро-
приятие в конном центре, 
где занимаются инклю-
зивным образованием 
детей. Здесь ребятишки 
проходят реабилитацию 
с помощью адаптивной 
верховой езды. Молодые 
педагоги провели для них 
мастер-класс, на котором 
изготавливали специаль-
ные торты для скакунов.

Также представители 

Алтайского края приняли 
участие в гастрофестива-
ле «Россия на вкус». На-
кануне здесь накрыли 
«Главный стол России», 
где регионы представили 
свою кухню и заодно про-
демонстрировали куль-
турную идентичность и 
самобытность, народные 
художественные промыс-
лы, декоративное искус-
ство, столовые предме-
ты. От Алтайского края 
работа ли три повара, 
которые презентовали 
публике яства региона –
гречневую кашу с мра-

морной говядиной, салат 
из папоротника с кедро-
выми орешками, мясные 
деликатесы из вяленого 
марала, сыр, мед, халву, 
пряники, чай из трав и 
облепиховый сок.

«Лично у меня было 
волнение по поводу того, 
что будет сложно общать-
ся с иностранцами. У всех 
свой язык, культура, тра-
диции разные. Очень 
важно никого не обидеть.
К счастью, мои опасения 
оказались напрасными – 
вся молодежь оказалась от-
крытой, готовой к диа логу. 

Для разговоров используем 
в основном английский и 
язык жестов. Все друже-
любно настроены, рады, 
что приехали в Россию, все 
в восторге от масштабно-
сти фестиваля и разно-
образия мероприятий. 
Мой сосед по комнате –
итальянец Джорджо из 
Болоньи. Мы очень подру-
жились и тесно общаем-
ся», – рассказал Александр 
Дежнев, ученик Тальмен-
ской школы № 3, предста-
витель Движения Первых 
Алтайского края.

Никита ИВАНОВ

Активные, умные,
талантливые

Прима музыкального театра Виктория Гальцева спела для участников форума.
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Алтайская делегация с символом региона.
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